
Conseil du Quartier  
République – Saint Ambroise 

Atelier Urbanisme Jardins Végétalisation 

Compte-rendu du 27 mai 2024 

Présents : Lucile Adam, Claude Brot, Daniel Chichereau, Benoit Joly, Iryna Malykh, 
Françoise Massé, Dominique Thénaut 
Excusés : Marina Hubert, Julien Kahn, Zakaria Touil  

1- Le jardin Truillot  

- Un projet pour étudier les modalités d!une enquête sur place et représentative des 
usagers (en temps et espace) est prévu dans le courant du mois de septembre. 
Ses objectifs : recenser les usagers (riverains, associations, autres usagers fréquents), repérer 
les usages. Il faudra relancer le comité des usagers.  

- Deux parcelles de végétalisation par l!association du Jardin partagé Truillot “éducatif et 
culturel qui prend soin des autres pour être ouvert aux habitants (avec ou sans abri), aux 
personnes en situation de handicap (ESAT- impasse Truillot), aux personnes âgées dont celles 
atteintes de la maladie d'Alzheimer (centre Miribel- rue de l!Asile Popincourt), aux enfants afin 
de partager les connaissances pour tous”. 
Actuellement, les bénévoles de l!association jardinent sur deux parcelles et interviennent pour 
deux écoles. Ces parcelles sont régies par l!accord Main verte – Association du Jardin partagé.  

- L!aire de jeux pour enfants mieux adaptée aux besoins  
Indépendamment, un projet d!ombrière dans l!aire de jeux pour jeunes enfants a été déposé au 
Budget participatif pour protéger des forts rayons du soleil en saison chaude, voire de la pluie.  

" Tous ces points peuvent être abordés dans le Comité des usagers du jardin Truillot qu’il 
convient de relancer suite à l’enquête au mois de septembre.  

2- Le jardinet Pihet-Beslay adapté au PLU bioclimatique 

• Constat de réduction de la place accordée à la nature en ville : 
• Constat de dégradation de la santé environnementale, de l’âme de l’ilot perdu par une 

une biodiversité très réduite (végétation, fleurs et faune), en aménités et ilot de 
fraîcheur. 



• Abri de jardin récent, bacs à compost, table, palette en bois, cageots… faisant désordre 
sans aménités. 

• Constat de convention signée avec l’école ne permettant plus d’intervenir directement dans ce 
jardin pédagogique. 

Un consensus de valorisation du jardinet entre l’école et association Veni verdi pourrait 
améliorer l’état des lieux dans le cadre de la Convention Main Verte (DEVE). 
L!atelier s!interroge sur ses moyens d!action pour être force de propositions de valorisation du 
jardinet : intervenir auprès des élus, auprès de la DEVE (Main Verte) ou de l!association Veni 
verdi ?  

3- Réaménagement des boulevards Richard Lenoir et Jules Ferry et derniers 
évènements (square May Picqueray) 

Les membres de l!atelier estiment intéressant de soumettre préalablement à l’équipe 
d!animation pour la préparation de l!assemblée plénière des pistes d!interrogations pour 
sélections, compte tenu d!un temps limité de prises de paroles et réponses d’élu(s) en tenant 
compte aussi de l!expression des habitants : 

• Se limiter aux derniers événements ou élargir aux deux boulevards ?  

• Par le projet de limiter la circulation en zone apaisée sur les boulevard Jules Ferry et 
Richard Lenoir en vélorue à une voie sans transits :  

• Quelles garanties sur la diversité des artisans et commerces actuels autres que la 
monoactivité bistrotière ? Y a-t-il eu des garanties de niveaux d’emploi avec la CCI, la 
Chambre des Métiers et de l'Artisanat ?  

• Quelles garanties contre les nuisances sonores nocturnes ? 
• Quels reports de circulation ? 
•  Quelles sont les études d’impact ?  
• Question précise : Quelle circulation des services d’urgence lors des arrêts des camions 

benne  en service?  
• Quels usages des jardins : 

• Végétalisation : évolutions, entretien  
• Aires de jeux et de sport ? 
•  Valeur patrimoniale et périmètres des grilles ?  
• Durée du chantier ? 
• Entretien d(u)es jardin(s) et du mobilier urbain,  
• Sécurisation et tranquillité des usagers. 

Début 19h – fin 20h30 


